
限速标志，
能不能明显点？
本报记者 刘芝杰
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物业费咋用的？
应该定期公示！
本报记者 范少伟 孔令茹

“物业费咋用的都不公示，让我们怎么信
任物业公司？”记者采访中发现，很多业主对物
业公司不公示物业费使用情况提出不满。除了
享受到优质的服务外，业主们还期盼物业费使
用情况能够公开透明。

“我们交了物业费，至
于怎么花的，还真不知道。”
20日记者在采访时，不少小
区业主表示物业公司并未
对物业费使用情况进行公
示，纷纷对此表示不满。

“工人工资多少钱，修
路多少钱，公共照明费多少
钱，这些我们都不知道。”20
日下午，郭家花园一位不愿
透露姓名的业主告诉记者，
从来没见过物业公司帖出
的物业费用公示表。“虽然
物业公司说可以去查物业
费使用清单，但还是希望物

业公司可以张帖出来，让大
家物业费交得更安心。”

“我们确实没有贴过费
用使用情况明细表，但业主
随时都可以到物业公司查
帐。”郭家花园古槐物业服
务有限公司经理李国志说，
工人工资每年都上涨，小区
照明设施或道路维修也要
花钱，“物业公司基本上都
是赔钱的，也就一直没有贴
出来。”李国志说，今后会根
据业主的要求，主动把费用
明细表公示，对以后的收费
也会有好处。

交了物业费，不知咋花的

根据2012年实行的《山
东省物业管理条例》，物业
管理单位开展物业管理服
务收费应当遵循合理、公开
及与物业产权人、使用人的
承受能力相适应的原则。物
业服务企业应当在物业管
理区域内显著位置公示服
务标准、计费方式、收费标
准和收费项目，并公开举报
电话，接受业主监督。

济宁市物业管理协会
理事张锋认为，物业企业应

自觉执行行业规范，公开服
务制度、服务项目和收费标
准，对来访者、投诉者不推
诿、不刁难，热情接待，及时
处理并做好回访工作。“只
有整个行业发展的比较好，
树立行业品牌，才能加强业
主对物业公司的信任。”

“目前已经起草了管理
办法和细则，相关规定会在
近期出台。”济宁市城建综
合开发中心物业管理科科
长邵长春说。

相关链接>>

物业费用使用应公开透明

物业收费有没有好的
办法？业主有什么想说的意
见和建议？本报“和谐社区
行”联合大地物业管理有限
公司，邀请济宁市建委相关
部门及部分业主代表，走进
都市春天花园小区，针对这
一问题进行对话。

“我们特别喜欢这样的
对话，听听业主的声音。”大
地物业管理有限公司总经

理朱庆玉说，物业工作虽然
不能达到业主百分百的满
意，但会尽百分二百的努
力，尽量做得更好。

20日上午，本报将与济
宁市城建综合开发中心等
部门，九巨龙、华园等物业
公司，一起走进小区举行社
区对话，通过交流与沟通，
拉近业主与物业之间的距
离，寻求解决问题的方法。

活动预报>>

社区对话“关注小区物业收费难”
时间：上午9点 地点：都市春天花园小区

“真搞不清楚到底限速多少，每
次从这儿过都尽量慢点开。”金师傅
是兖州的一位“的哥”，平时就在兖州
城区跑，偶尔有乘客要去济宁，就要
从这段路上经过。尽管每次他都非常
小心，开得很慢，就这样还被拍了两
回。“拉好几次大活都赚不回来啊！”

记者粗略统计了一下，这段路上
一共有6处限速不同的路段。刚出兖

州市区限速60公里/小时，没走多远
就变成限速80公里/小时，到达黄屯
铁路桥时限速40公里/小时，之后又
变为限速80公里/小时，到达如意集
团附近变成限速60公里/小时，到达
柳行立交桥又会变成40公里每小时。
除此之外，在不同的路段，小型机动
车与大型货车的限速也有所不同。

“这限速变得太频繁了，而且标志

还不太明显，被拍了着实有点冤枉。”金
师傅说，除了一两处限速标志是用大幅
提示牌挂在道路上方，其他多处提示牌
都是用直径大约60厘米的圆形限速牌
设置在道路两旁，而这些限速牌大都与
周围环境之间对比不够明显，有些离公
路较远，有些甚至被其他物体遮挡。记
者发现，与路边林立的大型广告牌相
比，这些限速标志确实有些不起眼。

“我们这些经常走这条路的本地
人，才清楚如何不被拍。”在黄屯铁路
桥东600米处设置的公路超载检查站，
一位工作人员对记者说，“我家是兖
州的，买了车之后也被罚过几次，现
在熟了才好点。外地来的过路司机，
绝对挨罚。”

正如这位工作人员所说，记者在
黄屯铁路桥西大约1 .2公里处的济宁

市公安局交警支队勤务四大队设置
的限速信息牌上看到，滚动显示的超
速信息中，接近一半都是外地车辆。

记者在黄屯铁路桥西侧采访到了
一位因车辆故障正在路边修车的货车
司机，车牌号显示该车来自山西。当记
者问这位司机刚才以什么速度通过铁
路桥时，他扭过头来说，“不到60啊，我
之前看到限速牌了。”当记者告诉他桥

下限速是40公里/小时，他吃惊地说，
“我开车一直很小心，可是压根没看见
这里有提示牌啊。”

在黄屯铁路桥附近上班的市民
王先生告诉记者，铁路桥两侧的摄像
头是在最近才安装上去的。“这两边
的限速牌其实是弯道限速标志，很多
司机容易大意。这些探头也才安上没
多长时间，肯定有不少司机吃了亏。”

这段路到底限速多少？

外地车大都“水土不服”

17公里内有多个
限速摄像头，而所限
的速度也不一样，有
的限速标志司机还
不容易看清，一些司
机被摄像头拍了照
都弄不清楚到底咋
回事。记者日前根据
网友反映，发现从济
宁市区柳行立交桥
到兖州富居家具城
这段路，让一些过往
驾驶员很困惑。

带着调查得来的问题，记者来到
负责这个路段管理的济宁市公安局交
警支队勤务四大队。该大队的一名工
作人员告诉记者，这个路段的限速标

志均是按照交警部门的相关法律法规
进行设置，并不存在不合理的情况。

这名工作人员还告诉记者，此路
段的限速标志，是由济宁市公安局交

警支队统一设置，并建议记者详细电
话询问一下。而根据该名工作人员所
提供的电话，记者打了几遍，一直都
没有人接听。

交警部门：限速标志符合相关规定
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